

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 14/Jueves 20 de enero de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Revolución en ciernes. \(Por Esto!\).](#)
- [Hu Jintao llega a EE.UU. para ratificar el papel de China como superpotencia. \(El País\).](#)

DE CUBA

- [Machado Ventura y Rafael Espada analizan estado de colaboración Cuba-Guatemala. NTX/AFP](#)
- [Conferencia de Obispos Católicos de EE.UU. expresan satisfacción por recientes medidas de Obama. NOTIMEX](#)
- [Fiscales acusan a Posada Carriles de perjurio pero no de terrorismo. AP/EFE](#)
- [Llega a Venezuela buque con el cable de fibra óptica y comienza el próximo sábado su instalación. AP/EFE](#)
- [FELAP repudia censura de Youtube-Google a Cubadebate. XINHUA](#)
- [Revelan tipos de enfermedades causantes de mayor cantidad de muertes. NOTIMEX](#)
- [Esperan amplia participación en foro informático. XINHUA](#)
- [Preparan la tradicional Marcha de las Antorchas en honor a José Martí. XINHUA](#)
- [Actriz colombiana recibirá título *honoris causa* del ISA. EFE](#)

DEL MUNDO

- [Urge experto de ONU a que justicia siga su curso contra Duvalier. NOTIMEX](#)
- [Duvalier se quedará en Haití “para participar en política”, informa su defensa. AFP](#)
- [Rechaza órgano electoral de Haití recomendaciones de OEA. XINHUA](#)
- [Iglesia pide a Rouseff defina su posición religiosa. ANSA](#)
- [Piden en Bolivia sancionar a propietarios de tierras ociosas. XINHUA](#)
- [Realizarán en Venezuela estudio sobre el uso del tiempo. XINHUA](#)
- [OIT calcula que desempleo seguirá bajando en América Latina pero a un menor ritmo. REUTERS](#)
- [Con divergentes agendas en comercio, seguridad y derechos humanos, Obama y Hu prometen cooperación. REUTERS](#)
- [Consideran que discurso de Obama en Arizona renueva su popularidad. DPA](#)
- [Gobierno EE.UU. asegura que vetaría revocación de reforma sanitaria. EFE](#)
- [Partido comunista de Viet Nam ratifica su confianza en Nguyen Tan Dung. EFE/DPA](#)
- [Advierte Ahmadinejad a EE.UU. e Israel que no interfieran en Túnez y el Líbano. EFE](#)
- [Tercera parte de población china usa Internet. XINHUA](#)

POR ESTO! (Versión digital)

19 de enero de 2011

MÉXICO

REVOLUCIÓN EN CIERNES

Alfredo García

Un siglo después de iniciada su lucha por la liberación nacional, el movimiento popular tunecino parece decidido a conquistar su verdadera independencia.

El movimiento contra el corrupto gobierno autoritario de Zine el Abidini Ben Ali, organizado por la Unión General de Trabajadores Tunecinos, UGTT y organizaciones juveniles, reivindica la histórica lucha de jóvenes y sindicalistas contra el colonialismo francés a comienzos del siglo XX.

Con un territorio de 165 mil km² y 11 millones de habitantes, la República Tunecina es el país más pequeño del Magreb, situado al Norte de la costa mediterránea africana, entre las estribaciones de la cordillera montañosa del Atlas y el mar Mediterráneo. El 40% del país está formado por el desierto del Sahara y el resto es suelo fértil. Sus

principales renglones económicos son: agricultura, minería, energía, turismo, petróleo y empresas manufactureras. Limita con Argelia al Oeste y Libia al Sureste.

A pesar de ser Túnez el primer país del mundo árabe que incluyó la lucha armada en su estrategia de liberación nacional, el gobierno francés se las arregló mediante maniobras dilatorias para prolongar la dominación colonial hasta el derrocamiento de la monarquía constitucional en 1957, con la cual trató de escamotear su independencia. No obstante, Francia mantuvo por la fuerza una base militar hasta 1963, cuando bloqueado por la marina tunecina, fue obligada a abandonar el país.

El presidente socialista, Habib Bourguiba, padre de la independencia, desarrolló una política nacionalista con un exitoso sistema de propiedad estatal y privada durante tres décadas, autóctono proceso socialista interrumpido por Ben Ali, una sofisticada versión tunecina de la contrarrevolución.

Formado en la academia militar francesa de Saint-Cyr y en la Senior Intelligence School de Fort Holabird de EU, Ben Ali después de desempeñar varios cargos estatales, fue nombrado primer ministro por Bourguiba, a quien traicionó derrocándolo mediante golpe de Estado en 1987. Desde entonces Ben Ali gobernó autoritariamente privatizando grandes empresas a favor de familiares y seguidores del partido oficialista alegando "intereses nacionales", lo que unido al creciente desempleo y aumento de precios básicos, detonó el estallido popular que lo obligó el pasado 14 de enero a abandonar el país y refugiarse en Arabia Saudita.

Tras el vacío de poder, tensas negociaciones lograron un fugaz gobierno de "unidad nacional" que colapsó varias horas después de constituido, por las protestas populares que rechazaron la presencia de 12 de los 20 ministros del depuesto régimen, que incluían cargos claves como Interior, Defensa, Hacienda y Exteriores, composición aprobada por la oposición y el liderato del movimiento sindical y social. Sin embargo, la presión popular obligó a la renuncia de tres ministros de origen sindicalista.

La situación se agrava por la resistencia de unos 3 mil antiguos miembros de la guardia del ex presidente que disparan indiscriminadamente contra manifestantes en las marchas de jóvenes y trabajadores. Se calcula que el número de víctimas hasta la fecha, alcanza 130 muertos.

Aunque la puja de intereses entre representantes del régimen, la oposición y el movimiento popular, gira en torno a la formación de un gobierno de transición que organice elecciones democráticas, las manifestaciones exigen la disolución del partido oficialista y cambios revolucionarios.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

EL PAIS (Versión digital)

18 de enero de 2011

ESPAÑA

HU JINTAO LLEGA A EE UU PARA RATIFICAR EL PAPEL DE CHINA COMO SUPERPOTENCIA

Obama y el Presidente chino intentarán tranquilizar a los mercados globales

ANTONIO CAÑO | Washington

Con 21 salvas y una cena de gala, EE UU rindió anoche los máximos honores a un invitado ilustre, el presidente de China, Hu Jintao, que llega a Washington para registrar el reconocimiento de su país como la nueva superpotencia con la que desde ahora es necesario negociar y repartir el poder mundial. En tal condición, Hu y Barack Obama abordarán una agenda que abarca todos los grandes problemas internacionales y tratarán de enviar un mensaje tranquilizador, tanto en los asuntos políticos como económicos.

Casi a diario pasan por aquí, en actitud más o menos genuflexa, líderes de países amigos que necesitan apoyo o de pequeños rivales en busca de notoriedad. Pero hace muchos años que no entra en la Casa Blanca el presidente de una nación decidida a disputarle a Estados Unidos la supremacía mundial. Desde la visita del último líder de la Unión Soviética, Mijaíl Gorbachov, ha pasado ya casi un cuarto de siglo, y entonces vino para firmar unos acuerdos de desarme que anunciaban la decadencia definitiva en la que había entrado ese país.

El viaje más significativo de un líder chino fue el de Deng Xiaoping, en 1979, inolvidable, con su sombrero tejanero y su paseo por la fábrica de Coca-Cola, la forma más clara de expresar la voluntad china de abrirse al mundo. Desde entonces, esa nación no ha cejado en ese empeño. Hu ya estuvo en Washington en 2006, pero en esa ocasión se sintió ofendido por el trato descortés que le dispensó George W. Bush, cuando EE UU no había decidido aún de forma clara cómo lidiar con una China amenazante y necesaria en la misma proporción.

En los años transcurridos desde esa última visita, China ha acentuado ambas características, pero EE UU se ha rendido ya —y esta visita lo demostrará— ante el hecho de convivir con esa realidad. En ese periodo, China no solo se ha convertido en el banquero de EE UU, sino que se atreve a desafiar el poder norteamericano en cualquier región del planeta.

Entre 2008 y 2010, según revela un informe del Financial Times, China ha prestado a los países en desarrollo 110.000 millones de dólares, no solo más que EE UU, sino más que el Banco Mundial, la institución, con sede en Washington, que gobierna la economía capitalista. Los principales receptores de esos créditos indican también el amplio abanico de intereses chinos: Rusia, Venezuela, Brasil, India, Ghana y Argentina.

China ha sustituido a Rusia como principal alternativa al poder estadounidense y expande su influencia a regiones históricamente reservadas a los intereses norteamericanos, como América Latina, y a otras en disputa, como África y Asia. El reciente viaje de Obama a India, escenario central de la lucha por el control asiático, fue la última demostración de que Washington no renunciará fácilmente a su posición actual. Pero la presencia de Hu en EE UU, donde estará cuatro días en los que hablará con congresistas y empresarios y en los que también se trasladará a Chicago, no tienen tanto el interés de marcar las diferencias como el de resaltar los intereses compartidos. "Ambos tenemos mucho que ganar de unas buenas relaciones y mucho que perder de la confrontación", afirma Hu en una entrevista por escrito concedida a The Washington Post y The Wall Street Journal.

El progreso de ambas naciones está, sin duda, en estos momentos asociado a su grado de entendimiento. China dispone del dinero que EE UU necesita para mover su economía y Estados Unidos —y sus aliados— aporta los mercados imprescindibles para que China crezca. Por esa razón, es probable que Obama y Hu intenten aparcarse algunas diferencias sobre Corea del Norte, Irán, Taiwán o la cotización de la moneda china para potenciar el conjunto de una relación que reclama un clima de duradera estabilidad.

Los gobernantes norteamericanos detectan, además, una evolución positiva en casi todos esos asuntos. En sus contactos recientes, tanto la secretaria de Estado, Hillary Clinton, como el secretario de Defensa, Robert Gates, han percibido una mayor presión de Pekín para que Corea del Norte contenga sus amenazas nucleares y un cierto distanciamiento de Irán.

En el tema monetario, aunque en las últimas semanas se ha producido una pequeña revaluación del yuan o renminbi (los dos nombres de la moneda china), el secretario del Tesoro, Tim Geithner, sigue creyendo que está artificialmente sostenido por encima de su valor para favorecer las exportaciones chinas. Algunos cálculos estiman que si China devaluara el yuan un 20% —su verdadera cotización— el déficit comercial norteamericano, que fue el año pasado de 500.000 millones de dólares, se reduciría de inmediato en más de 100.000 millones.

El asunto más espinoso es el de los derechos humanos. Obama está sometido a una fuerte presión interna para plantearlo, mientras que el margen de maniobra de Pekín al respecto, como ha demostrado el trato dado a Liu Xiaobo, el disidente premio Nobel de la Paz, es muy reducido.

Selección en Internet: Aida Mirabal García

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 19 ENE (NOTIMEX).- El vicepresidente de Guatemala, Rafael Espada, se entrevistó hoy aquí con el primer vicepresidente de Cuba, José Ramón Machado Ventura, con quien abordó la marcha de la colaboración bilateral de ambos países, informó la televisión estatal.

La cooperación de La Habana en la esfera de la salud estuvo en el centro de las pláticas oficiales, que también se enfocaron en la situación regional e internacional, dijo este miércoles una nota oficial sin ofrecer mayores detalles.

Espada, quien realiza desde el pasado domingo su segunda visita oficial a la isla caribeña, estuvo acompañado por su embajador en La Habana, Herbert Estuardo Meneses.

A la reunión asistieron el ministro cubano de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez, y otros funcionarios de la Cancillería.

Con antelación, Espada rindió homenaje en la Plaza de la Revolución al héroe nacional José Martí y recorrió el memorial que conserva fotos y documentos sobre la trayectoria del prócer cubano.

LA HABANA, 19 ENE 2011 (AFP) - El vicepresidente de Cuba, José Ramón Machado, se reunió este miércoles en La Habana con su homólogo guatemalteco, Rafael Espada, para estrechar la colaboración bilateral en el ámbito sanitario, informó el telediario local.

Espada, quien llegó el domingo a la capital cubana, tiene previsto encuentros con las autoridades de Salud Pública de Cuba sobre la inserción de médicos guatemaltecos graduados en la isla de regreso a su país, así como tópicos sobre su especialización, dijo la agencia Prensa Latina.

Antes de viajar a La Habana, el vicepresidente aseguró que Guatemala también está interesado en el sistema de atención a los discapacitados, en el cual Cuba cuenta con una amplia experiencia.

Tras cumplir su programa oficial, Espada se quedará unos días en Cuba en luna de miel, tras casarse el sábado con la abogada y ex viceministra de Gobernación (Interior), Ilse Álvarez, según confirmó a la prensa local antes del viaje.

WASHINGTON, 19 ENE (NOTIMEX).- La Conferencia de Obispos Católicos de Estados Unidos (USCCB) expresó hoy su satisfacción por la mayor apertura sobre viajes y remesas anunciada la semana pasada por el presidente Barack Obama.

'Estas nuevas y necesarias políticas son un paso modesto pero importante para la realización de nuestras esperanzas de una mejor relación entre nuestro pueblo y el de Cuba', afirmó el presidente del Comité de Justicia y Paz Internacional de la USCCB, el obispo Howard J. Hubbard.

Esa relación 'augura un futuro prometedor para promover un cambio positivo y real en Cuba', subrayó el obispo de Albany, Nueva York.

Hubbard formuló sus comentarios después de que un alto funcionario de la Casa Blanca explicó que los cambios permiten mayores oportunidades de realizar viajes privados o personales, excluyendo viajes de turismo, y hacer envíos de remesas a todos los estadounidenses.

La Casa Blanca diseñó estas modificaciones de su política con la intención de promover una sociedad civil más vibrante en Cuba y de ayudar a los cubanos a depender menos del Estado en un momento en el que se esperan cambios en la economía cubana, señaló la USCCB.

La Iglesia Católica, tanto en Cuba como en Estados Unidos, ha llamado en repetidas ocasiones a poner fin a 50 años de embargo que han evitado el contacto entre el pueblo cubano y el estadounidense.

'La Iglesia ve los cambios como útiles y positivos, un paso importante hacia el establecimiento de nuevas relaciones', afirmó el obispo Hubbard.

'Esperamos y rezamos para que estas nuevas medidas' sean 'un paso adelante para ayudar al pueblo de Cuba a lograr mayor libertad, respeto por los derechos humanos y libertad religiosa', puntualizó.

La directriz de Obama amplía el ámbito de razones por las cuales se permiten los viajes a Cuba y permite asimismo mayores envíos de remesas de persona a persona hasta ahora restringidos solo a familiares.

EL PASO, TEXAS, EE.UU. (AP) _ Los fiscales federales argumentan que las palabras del propio ex agente de la CIA Luis Posada Carriles demuestran que es culpable de perjurio, obstrucción a las autoridades y fraude migratorio utilizando como prueba las grabaciones de una audiencia migratoria realizada por el anticastista radical en 2005.

Los abogados defensores del cubano, acusado de mentir durante los tres días de las entrevistas con las autoridades migratorias, que tuvo en agosto de 2005, sostienen que los investigadores estadounidenses permitieron que se le entrevistara simplemente para recabar información contra Posada Carriles. También han tratado de crear dudas sobre las traducciones de inglés a español que podrían haber hecho confusas las preguntas que respondía Posada Carriles.

Posada Carriles, de 82 años está acusado de realizar declaraciones falsas después de internarse en Estados Unidos para buscar asilo político. Los fiscales sostienen que el acusado mintió sobre la forma en al que llegó al territorio estadounidense, además de que no reconoció su participación en un ataque contra un popular restaurante y varios hoteles de lujo en La Habana, por los cuales murió un turista italiano.

Maria Semeraro, una lingüista del FBI que compiló las transcripciones de la audiencia migratoria, testificó el martes que el habla poco clara de Posada Carriles es difícil de entender, ya que perdió parte de su lengua después de que le dispararan en la cara en un atentado en Guatemala en 1990.

Las respuestas de Posada Carriles durante las entrevistas del 2005 fueron presentadas en español y traducidas por un intérprete, que también tradujo las preguntas para Posada Carriles de inglés a español. El abogado de Posada Carriles Arturo Hernández subrayó que Semeraro no pudo oír las traducciones del intérprete de las preguntas para Posada Carriles, lo que significa que es difícil saber qué era lo que respondía.

Los abogados de Posada Carriles también atacaron a la abogada del Departamento de Seguridad Nacional Gina Garrett-Jackson, quien testificó que las autoridades federales consideraban presentar cargos contra Posada Carriles incluso mientras se preparaban para interrogarlo durante la audiencia migratoria.

Posada carriles ha negado estar involucrado en los ataques de 1997, pero en una entrevista de 1998 con el diario The New York Times se adjudicó la responsabilidad de ellos. Posada Carriles ha dicho que no sabía lo que decía porque las entrevistas se realizaron en inglés.

En la corte federal, Posada Carriles utilizó unos audífonos para escuchar la traducción simultánea del proceso, aunque algunos reportes de inteligencia del gobierno estadounidense anterior señalan que habla suficiente inglés.

Cuba y Venezuela acusan a Posada Carriles por los atentados en La Habana y por un complot contra un avión cubano en el que murieron 73 personas en 1976. Estados Unidos no lo ha acusado por esto y un juez migratorio dijo que Posada no puede ser deportado a esos países pues se teme que sea torturado en ellos.

EL PASO, TEXAS, EE.UU. (AP) _ Los fiscales en el juicio por perjurio que se sigue al ex agente de la CIA y militante anticastrista Luis Posada Carriles reprodujeron el miércoles grabaciones de su interrogatorio en inglés por autoridades de inmigración.

La intención de los fiscales al parecer era de contradecir el argumento de los abogados de Posada Carriles, de que éste hizo declaraciones erróneas bajo juramento porque no entiende bien el inglés.

El ex agente, de 82 años, enfrenta cargos de perjurio y otros por mentir durante una audiencia de inmigración en El Paso, luego de entrar en forma subrepticia a Estados Unidos en el 2005.

Los fiscales dicen que mintió sobre su ingreso a Estados Unidos y no reconoció su papel en el planeamiento de atentados con explosivos contra hoteles de La Habana en 1997.

EL PASO (EE.UU.), 19 ENE (EFE).- La Fiscalía Federal de Estados Unidos presentó hoy las grabaciones de la entrevista realizada al anticastrista Luis Posada Carriles por agentes de Inmigración en las que responde en inglés a las preguntas realizadas durante una audiencia para la solicitud de la ciudadanía.

El jurado en el juicio contra el cubano-venezolano en un tribunal de El Paso (Texas) escuchó las grabaciones con las que los fiscales federales buscan echar por tierra el argumento de la defensa de Posada Carriles de que este habría malentendido algunas de las preguntas por tener poca comprensión de ese idioma.

Las grabaciones se escucharon en el tribunal tras el testimonio de Susana Bolaños, ex funcionaria del Servicio de Inmigración y Ciudadanía, quien trabajó para una unidad del Departamento de Seguridad Nacional que tenía como rutina grabar en audio y vídeo a las personas que solicitaban la nacionalidad de EE.UU.

El anticastrista, de 82 años, afronta 11 cargos por supuesto fraude, obstrucción de procesos, perjurio y falsas declaraciones en su petición de asilo y ciudadanía.

Esos cargos están basados en lo dicho por Posada Carriles bajo juramento durante las entrevistas con funcionarios de Inmigración.

Los abogados defensores de Posada Carriles expresaron sus dudas en relación a la autenticidad de algunos de los documentos presentados por los fiscales federales y en los que se basaron para interrogar a Bolaños.

Ante ello, la juez Kathleen Cardone condicionó la admisión de los documentos a la presentación de las grabaciones originales de la entrevista para la ciudadanía que se efectuó el 26 y 27 de abril de 2006.

En las grabaciones se escucharon las preguntas y a Posada Carriles respondiendo en un inglés limitado y con errores sobre las identificaciones que le emitió el Gobierno de El Salvador en los años noventa con diferentes nombres, durante la guerra en ese país centroamericano.

Posada Carriles reconoció también haber tenido dos tarjetas de residencia permanente emitidas por el Gobierno estadounidense, una de ellas se la entregó la CIA cuando él vivía en Venezuela.

Durante la entrevista a Posada Carriles se efectuaron 85 correcciones a la petición de ciudadanía.

Interrogada por el fiscal federal Jerome Teresinski, Bolaños dijo que las autoridades de Inmigración manifestaron preocupación por algunas de las respuestas de Posada Carriles, acusado por Cuba y Venezuela de actos terroristas.

"Hubo respuestas que preocuparon a las autoridades migratorias", afirmó Bolaños y mencionó que el anticastrista habría dicho que abogó por la salida del poder de Gobiernos extranjeros, pero no profundizó en este asunto.

Otros aspectos de preocupación, añadió, fue la sentencia de cárcel en Panamá y su ingreso ilegal a Estados Unidos.

Bolaños testificó que la solicitud de ciudadanía de Posada Carriles se basó en su participación en el Ejército estadounidense en la época de la guerra con Vietnam.

El cubano-venezolano dijo, según las grabaciones, que nunca fue enviado al país asiático y que ingresó en el Ejército con el objetivo de derrocar al ex gobernante cubano Fidel Castro.

Posada Carriles habría solicitado la ciudadanía luego de abandonar en dos ocasiones peticiones de asilo político. La primera presentada en Miami en mayo de 2005 y la segunda poco después ante un juez de Inmigración en El Paso.

La segunda vez que retiró su solicitud ocurrió un día después de ser interrogado sobre su presunta participación en los atentados con explosivos a instalaciones turísticas de Cuba en 1997, en los que falleció un turista italiano.

Durante su solicitud de asilo político negó cualquier participación en los atentados en Cuba y en el proceso de naturalización sostuvo que ingresó a EE.UU. como indocumentado vía terrestre.

CARACAS (AP) _ Un buque especializado llegó a Venezuela con suficiente fibra óptica a bordo para conectar este país sudamericano con Cuba, y pronto comenzará el tendido del cable a lo largo del fondo del mar para establecer un vínculo que se espera mejore drásticamente el servicio telefónico y de Internet para los cubanos.

El buque "Ile de Batz" está anclado en la costa venezolana desde el domingo y se dispone a comenzar la colocación del cable submarino en los próximos días, dijo José Ignacio Quintero, gerente de soluciones de la compañía Alcatel-Lucent, con sede en París, a cargo de llevar a cabo el proyecto.

La embarcación trajo el cable de fibra óptica desde el puerto francés de Calais. Quintero dijo el martes que el cable debe estar en funcionamiento en julio, y abarcará más de 1.600 kilómetros, desde Camurí en Venezuela a Siboney en Cuba.

Cuba es el único país del hemisferio occidental que no está conectada al resto del mundo con cables de fibra óptica. En su lugar, usa comunicaciones por satélite lentas y costosas, sobre todo con Europa, debido a las restricciones comerciales estadounidenses contra la isla, lo cual ha hecho que compañías de otros países eviten hacer negocios con Cuba.

El presidente venezolano Hugo Chávez, un incondicional aliado del gobierno cubano, ha dicho que planea estar allí para inaugurar el proyecto, que forma parte de una lista cada vez mayor de los esfuerzos conjuntos de los dos países. El cable es denominado "ALBA 1", que alude al bloque de la Alianza Bolivariana de los Pueblos de América (ALBA) que integran Venezuela, Cuba, Bolivia, Nicaragua, Ecuador, Dominica, Antigua y Barbuda, y San Vicente y las Granadinas.

En un discurso el sábado, Chávez afirmó que ese enlace es un eslabón más hacia una mayor independencia, y condenó las sanciones del gobierno estadounidense contra la isla.

Quintero indicó que en el proyecto de Alcatel-Lucent no está participando ninguna entidad o ciudadano estadounidense "que estuviera de alguna manera expuesto a un tipo de sanción o algo parecido".

Una compañía filial de Alcatel-Lucent con sede en China, Shanghai Bell, firmó el contrato para hacer el trabajo para Telecomunicaciones Gran Caribe, una empresa mixta cubano-venezolana, propiedad de las compañías estatales de telecomunicaciones de ambos países, dijo Quintero.

Las autoridades cubanas han dicho que el proyecto costará unos 70 millones de dólares. Quintero declinó comentar sobre el costo del proyecto.

Después de que el cable llegue a Cuba, una extensión también permitirá conectarse a la vecina isla de Jamaica.

El cable tendrá como punto de inicio en la costa de Venezuela, una encrucijada de otros cables internacionales de telecomunicaciones, entre ellos uno que se extiende desde Brasil a la Florida, dijo Quintero.

Alcatel-Lucent, que tiene experiencia en la instalación de líneas similares en muchas partes del mundo, colocará el cable de fibra óptica en diferentes terrenos como una zona de la costa cubana, que desciende a una profundidad de cerca de 19.000 pies (5.800 metros), indicó el gerente.

El diario cubano Granma informó que el buque está equipado con un robot submarino que facilitará el monitoreo de las operaciones de instalación.

Cuando haya terminado, el cable tendrá una capacidad máxima de manejar alrededor de 80 millones de llamadas telefónicas simultáneas, aunque parte de ese ancho de banda estará al servicio de Internet, acotó.

Tras la conexión los usuarios podrán "tener un acceso a llamadas internacionales" desde o hacia Cuba "sin espera en línea", comentó Quintero.

"Los usuarios van a tener una experiencia muchísimo mejor que lo que hoy en día tienen", agregó.

CARACAS, 19 ENE (EFE).- Las autoridades venezolanas comenzarán el próximo sábado la instalación de un cable submarino de fibra óptica que unirá este país con Cuba y que permitirá a la isla acceder a partir de mediados de febrero a un enlace de altas prestaciones con Internet.

Fuentes cubanas indicaron hoy a EFE en Caracas que el acto de inauguración de las obras tendrá lugar el sábado en horas de la tarde, en un evento del que aún no se ha precisado si será público.

Inicialmente, estaba previsto que las obras comenzaran entre ayer y hoy, pero el plazo se vio condicionado por la llegada del buque que ha traído el cable desde Francia, país donde la compañía francesa Alcatel-Lucent desarrolló el enlace.

La fuente confirmó que el barco arribó a Venezuela el pasado domingo.

El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, explicó durante su informe de gestión ante la Asamblea Nacional el pasado sábado que el cable, de más de 1.600 kilómetros, unirá a Venezuela y Cuba y tendrá ramificaciones por el Caribe.

La infraestructura, con un costo estimado de 70 millones de dólares, prevé en una primera etapa el enlace con Cuba y un ramal con Jamaica.

"A lo mejor (llega) al mismo Estados Unidos en el futuro", dijo Chávez el pasado fin de semana, al afirmar que "algún día acabará ese bloqueo a Cuba injustificado, terrible, arbitrario del Gobierno más poderoso del mundo sin ninguna razón".

El cable enlazará Camurí, en el norte de Venezuela, con la playa de Siboney, en la provincia oriental de Santiago de Cuba, en una obra que se espera concluya en la primera quincena de febrero.

La entrada en funcionamiento de este proyecto, prevista a partir de julio, multiplicará en 3.000 veces la velocidad de transmisión de datos, imágenes y voz de que dispone hoy Cuba y permitirá abaratar los costos de estas operaciones, según las autoridades de la isla.

Cuba dispone de Internet desde 1996 mediante un enlace por satélite, que según las autoridades cubanas es lento y caro y al que su población sólo puede acceder a través de organismos oficiales o empresas extranjeras o estatales.

La Habana acusa a Estados Unidos y a su bloqueo sobre la isla de ser la principal razón para que no pueda dar acceso generalizado a su población, al no permitir la conexión con los cables de fibra óptica que la circundan, uno de los cuales enlaza Cancún (México) con Miami (EE.UU.) y pasa a solo 32 kilómetros de La Habana.

LA HABANA, 19 ENE (XINHUA) -- La Federación Latinoamericana de Periodistas (FELAP) se sumó hoy al reclamo internacional a favor del pleno restablecimiento del sitio digital cubano Cubadebate, censurado por Youtube-Google.

En una nota firmada por su presidente Juan Carlos Camaño y difundida por la Unión de Periodistas de Cuba en su sitio web, la FELAP dijo que la medida "a todas luces significa un nuevo acto de censura contra Cuba y su Revolución". Youtube, centro técnico propiedad de Google, cerró la cuenta de la página cubana en esa red social la pasada semana, debido a una denuncia por supuesta infracción del derecho de autor (copyright).

La notificación se refirió a un fragmento del vídeo de la presentación en Miami del Fondo Legal para el terrorista confeso Luis Posada Carriles, que se publicó en fecha reciente, editado de un material mucho más amplio que circuló en la red y había sido reproducido en varios sitios, sin autoría.

Tras repudiar el "nuevo ataque" contra Cubadebate, la FELAP exigió que "cesen las presiones, chantajes y mentiras dedicadas a desprestigiar y desmerecer la lucha y los esfuerzos de todo un pueblo "como el de Cuba-decidió a defender su soberanía".

Al conocer la disposición, Cubadebate subrayó que lo extraordinario es que Youtube está "infestado" de vídeos que presentan informaciones "manipuladas y tendenciosas" sobre Cuba, con imágenes robadas de la webcubana en Youtube, sin que Google los haya retirado de su red social, "aunque hemos hecho declaraciones al respecto".

LA HABANA, 19 ENE (NOTIMEX).- El 75 por ciento de las muertes en Cuba se deben a enfermedades cardiovasculares, cerebrovasculares, cáncer, diabetes, tabaquismo, alcoholismo y a la obesidad, reveló un estudio de científicos cubanos.

El viceministro de Epidemiología del Ministerio de Salud Pública (MINSAP), Luis Estruch, dijo que la prevención es la palabra clave para enfrentar con mayor éxito esas enfermedades.

El funcionario expuso lo anterior durante una reunión de balance de la labor del Centro de Inmunoensayo (CIE) durante 2010, encabezada por el ministro de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente (CITMA), José Miyar Barrueco.

Miyar Barrueco hizo énfasis en los logros de la industria biotecnológica cubana que permite una atención en enfermedades como el cáncer, considerada la primera causa de muerte en 10 de las 15 provincias de Cuba.

Según el titular del CITMA, la aplicación de programas de cuidado pre y posnatales con el Sistema Ultramicroanalítico (SUMA), desarrollado por el CIE, permitió que el año pasado Cuba cerrara con una tasa de mortalidad infantil de 4.5 por cada mil nacidos vivos.

Esa fue la cifra más baja en su historia e inferior a la de Canadá, con lo cual el país se ubica en el lugar 28 entre 195 nacionales, de acuerdo con Miyar Barrueco.

El director del CIE, doctor José Luis Fernández, dijo a su vez que ese centro del polo científico en el oeste de La Habana aumentó sus ventas totales, pero se abstuvo de suministrar estadísticas, excepto que la productividad creció 22.6 por ciento.

Con productos que figuran entre las principales exportaciones de bienes, la industria biotecnológica y farmacéutica de Cuba, que comenzó a desarrollarse en la década de los años 80, tiene en la actualidad mil 200 patentes registradas en el mundo, según las autoridades.

Las más recientes estadísticas que se conocen indicaron que el resultado de sus exportaciones datan de 2008, cuando el monto estimado por medios académicos ascendió a unos 340 millones de dólares.

LA HABANA, 19 ENE (XINHUA) -- Cuba lleva a cabo hoy los preparativos para la XIV Convención y Feria Informática 2011 que se efectuará en La Habana del 7 al 11 de febrero, en la cual espera una amplia presencia de expertos de varios países.

Los organizadores de esta cita, que tiene como lema central "Las tecnologías convergentes: integración e independencia", aspiran a superar la cifra de 2.500 participantes de 51 países que asistieron a la edición anterior, hace dos años.

Cuba participará en el evento con 25 productos y aplicaciones, varios de ellos sistemas informáticos para el sector Salud, como un monitor ambulatorio de electrocardiografía para captar señales del corazón mientras el paciente realiza sus actividades normales.

Este foro internacional tiene el propósito de impulsar la convergencia de las nuevas tecnologías de la información y las comunicaciones.

El programa incluirá una conferencia internacional de ciencias computacionales e informáticas, debates sobre las aplicaciones de las nuevas tecnologías en la educación, la salud, las comunicaciones y el comercio electrónico.

Otros tópicos que serán abordados por los expertos serán la convergencia de las ciencias y tecnologías, seguridad, plataformas y aplicaciones de código abierto, ética y derecho en las nuevas tecnologías de la información y las telecomunicaciones.

En la Feria Informática se llevarán a cabo presentaciones comerciales por parte de los expositores y se mostrarán productos y servicios en soluciones informáticas, programas de cómputo, telecomunicaciones, electrónica y equipos médicos.

LA HABANA, 19 ENE (XINHUA) -- La población de la capital cubana reeditará la medianoche del próximo día 27 la tradicional Marcha de las Antorchas por avenidas habaneras para honrar al héroe nacional José Martí en el aniversario 158 de su natalicio, según una convocatoria de la Federación Estudiantil Universitaria (FEU).

Con antorchas improvisadas, los participantes, sobre todo jóvenes, iniciarán el recorrido en la escalinata de la Universidad de La Habana y concluirán en el Parque de la Fraternidad --a un costado del Capitolio de La Habana, a una distancia de alrededor de cinco kilómetros.

La peregrinación es organizada por la Federación Estudiantil Universitaria (FEU).

Al finalizar la Marcha, los jóvenes podrán disfrutar del popular dúo Buena Fe en el último concierto de su gira nacional, iniciada el pasado seis de enero.

El primer desfile de este tipo se realizó el 27 de enero de 1953, encabezado por el líder cubano Fidel Castro, en ocasión del centenario del nacimiento del organizador del último intento independentista contra España en el siglo XIX.

LA HABANA, 19 ENE (EFE).- La actriz y dramaturga colombiana Patricia Ariza será distinguida en Cuba con el título de doctora honoris causa que entrega el Instituto Superior de Arte (ISA) de la isla, informaron hoy medios oficiales.

El diario Juventud Rebelde indica que el ISA homenajeará a Ariza el próximo viernes con una gala en la que participarán reconocidas personalidades de la cultura cubana.

Además, precisa que la Universidad de las Artes en Cuba reconoce con su distinción a personalidades de la cultura nacional e internacional que hayan sido influyentes en la formación artística de los jóvenes creadores.

En ese sentido, el rotativo señala que Ariza es una "lúcida intelectual" que "se ha unido a los movimientos sociales colombianos que abogan por las soluciones pacíficas ante el conflicto armado de ese país".

Sobre su trayectoria artística, destaca que actualmente Ariza preside la Corporación Colombiana de Teatro en Bogotá, donde "trabaja con los sectores más marginados de la sociedad".

Juventud Rebelde también recuerda que la actriz fue una de las fundadoras del grupo de teatro colombiano La Candelaria, considerado uno de los más importantes de la escena en América Latina.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

GINEBRA, 19 ENE (NOTIMEX).- Michel Forst, experto independiente de Naciones Unidas (ONU) urgió a la comunidad internacional a permitir que la 'justicia siga su curso' en Haití ya que todavía existen procedimientos abiertos contra Jean Claude Duvalier.

'En momentos en que la comunidad internacional fortalece su apoyo a la restauración del estado de derecho en Haití, el apoyo inquebrantable a la lucha contra la impunidad de la comunidad internacional daría una buena señal al pueblo y en particular a las víctimas y a sus familiares', afirmó Forst.

Forst dijo este miércoles en un comunicado que "desde 1986 y hasta 2008, varios procesos judiciales fueron iniciados por la justicia en Haití contra Jean-Claude Duvalier por crímenes contra la humanidad, tortura, delitos financieros y actos de traición a la patria, lo que justificaría su detención".

Las declaraciones del experto de la ONU para la situación de Haití fueron emitidas luego de que las autoridades haitianas pusieron ayer en libertad a Duvalier, quien fue acusado de corrupción, malversación de fondos y asociación ilícita.

Forst subrayó que el artículo 466 del Código de Procedimiento Penal haitiano prevé un plazo de prescripción de 10 años, pero este requisito no se aplica a delitos graves como la tortura o crímenes de lesa humanidad.

PUERTO PRÍNCIPE, 19 ENE 2011 (AFP) - El ex dictador haitiano Jean-Claude Duvalier, acusado de corrupción, no tiene prohibido salir de Haití, y planea quedarse para participar en política, dijo a la AFP su abogado el miércoles, tres días después del regreso sorpresa de "Baby Doc".

"Él no tiene prohibición de abandonar el país", declaró Rainold Georges, desde el hotel Karibe, donde el antiguo jefe de Estado se mantiene desde que arribó la noche del domingo a Puerto Príncipe.

"El se quedará en Haití para siempre, es su país, y participará en la política. Es su derecho, un político nunca muere", agregó el abogado.

Georges precisó que Duvalier no abandonaría Haití el jueves, aunque su entorno había indicado el lunes que el ex mandatario tenía un billete de retorno para Francia el 20 de enero.

Jean-Claude Duvalier, que según el abogado tiene un pasaporte vigente de Haití, sorprendió a todos los haitianos con su regreso después de cerca de 25 años de exilio en Francia.

La justicia del país caribeño lo acusó el martes de corrupción y de desvíos de fondos públicos cometidos durante su presidencia (1971-1986), lo que su abogado considera es una "persecución" orquestada por el actual presidente René Preval.

Duvalier, expulsado en una revuelta popular en 1986, es además señalado por organizaciones internacionales de derechos humanos como responsable de la muerte de miles de opositores bajo su gobierno.

El ex mandatario ha dicho que había venido "para ayudar" a los haitianos después del terremoto que devastó al país hace un año.

SANTO DOMINGO, 19 ENE (XINHUA) -- El Consejo Electoral Provisional (CEP) haitiano desestimó el informe definitivo de la Organización de Estados Americanos (OEA), según el cual los candidatos presidenciales Mirlan de Manigat y el cantante Michel Martelly deberían disputar una segunda vuelta por la presidencia de Haití.

De acuerdo con informaciones procedentes hoy de Puerto Príncipe, funcionarios del CEP pusieron en claro que no están obligados a cumplir la recomendación de la OEA, cuyo cuerpo de expertos evaluó el proceso electoral del 28 de noviembre último, en el que también participó el candidato oficialista Jude Celestin.

Informes difundidos este miércoles por órganos de prensa haitianos que citaron a funcionarios del CEP dijeron que Celestin podría seguir en la disputa electoral, a contrapelo de las recomendaciones de la OEA, que sugirieron el relevo del candidato oficialista y la incorporación al proceso del popular cantante Martelly.

El CEP aludió a las conclusiones de la OEA como un elemento adicional del largo proceso de apelaciones postelectorales.

Según la OEA, Martelly y la ex primera dama Manigat, deberían disputar la segunda vuelta por la presidencia de ese país en una fecha aún por precisar.

El informe final y oficial fue registrado como documento ante el Consejo Permanente de la OEA, dijo el foro hemisférico con sede en Washington.

El comunicado da cuenta de la visita a Haití del secretario general de la OEA, José Miguel Insulza, y facilita un enlace al análisis definitivo de la misión de expertos que verificó los resultados de la primera vuelta de las elecciones presidenciales y legislativas haitianas de noviembre último.

En el informe, entregado el pasado día 13 al gobierno de René Preval y cuyo contenido fue referido hoy, la OEA mantiene la recomendación de otorgar el segundo lugar a Martelly en lugar de Celestin, candidato oficialista.

La misión de expertos de la OEA determinó que un total de 234 hojas de resultados electorales incumplía las condiciones necesarias y basado en ese hallazgo recomendó a las autoridades haitianas excluirlos de los votos contabilizados por el CEP.

Los técnicos de la comisión de verificación de la OEA otorgan una ventaja de 3.225 votos a Martelly sobre Celestin.

En el caso de Manigat, la OEA recomienda restarle 13.830 votos, lo que arroja un total de 323.048 votos.

Los resultados oficiales de la primera vuelta de los comicios dieron la victoria a Manigat con el 31,37 por ciento de los votos frente al 22,48 por ciento de Celestin y el 21,84 por ciento de Martelly.

Con la tabulación propuesta por la OEA, Manigat obtendría el 31,6 por ciento, Martelly el 22,2 por ciento, y Celestin el 21,9 por ciento del escrutinio.

RIO DE JANEIRO, 19 (ANSA) - El arzobispo brasileño Joao Braz de Aviz, designado por el Papa como prefecto de la Congregación para Institutos de la Vida Consagrada, dijo que la presidenta Dilma Rousseff debe esclarecer cuales son sus convicciones religiosas y afirmó que hay una campaña para legalizar el aborto.

"No tenemos una idea clara de quien es Dilma desde el punto de vista religioso, ella debe explicar mejor sus convicciones para que pueda avanzar el diálogo" con la Iglesia afirmó Joao Braz de Aviz.

El papa Benedicto XVI nombró hace dos semana a Braz de Aviz como prefecto del Institutos de la Vida Consagrada y Sociedades de la Vida Apostólica.

Rousseff "asumió la posición del ex presidente Lula (da Silva), algo que es imposible desde el punto de vista moral, Lula decía que él tenía" posiciones personales contra el aborto, "como hombre de fe y otra como presidente, hombre de Estado", dijo el arzobispo.

Y luego opinó que "las personas" no deben tener "dos" morales, una pública y otra privada.

Durante la campaña electoral de 2010 que llevó a Rousseff a la presidencia, obispos católicos instaron a no votar en ella por considerarla defensora del aborto.

"La posición de los obispos fue correcta" en la campaña electoral pero se prestó a interpretaciones equivocadas, señaló el arzobispo Braz de Aviz.

La nueva ministra de Derechos Humanos del gobierno de Rousseff, Maria do Rosario, expresó su apoyo a un proyecto de ley en el que se acepta la despenalización del aborto en algunas circunstancias.

Para el religioso está en marcha una "avalancha de propaganda a favor del aborto, hay un movimiento" que considera al aborto como un "un derecho humano".

Finalmente el arzobispo de Brasilia justificó la participación de la Iglesia en la vida política.

"No podemos considerar que la experiencia religiosa se reduzca a la dimensión personal, por eso la Iglesia Católica está recuperando la atención política", dijo Braz de Azis al diario Folha de Sao Paulo.

LA PAZ, 19 ENE (XINHUA) -- La Fundación Tierra recomendó hoy al gobierno del presidente de Bolivia, Evo Morales, sancionar a propietarios de tierras agrarias que no produzcan para el mercado interno, con la reversión de sus propiedades.

"Hay que buscar que los propietarios siembren, trabajen, generen alimentos, se debe generar seguridad jurídica, y a aquel que no lo esté haciendo se debe revertir la tierra para otro que la produzca", propuso el director regional del oriente de la Fundación Tierra, Alcides Vadillo.

Según la propuesta de la Tierra, hay una sobre demanda mundial de alimentos, que eleva los precios y hace urgente la producción para el mercado interno.

Vadillo explicó a periodistas que la escasez de alimentos se agrava por los cambios climáticos, por lo que es vital afectar los latifundios, basados en un principio de mayor equidad en el acceso de la tierra.

"Pero también debe darse toda la seguridad jurídica a aquellos que invierten sus recursos para generar producción de alimentos, porque ésta es una necesidad del país y estos son los problemas más serios para 2011", afirmó. Según Vadillo, la tierra en Bolivia fue soslayada por el Estado debido a los evidentes déficits en saneamiento y seguridad jurídica.

El experto en la temática de la tierra afirmó que no se afectaron de manera efectiva los latifundios improductivos, donde "más vemos que son procesos muy dirigidos, en el sentido de buscar algún impacto político".

FRONTERA AGRICOLA

Como respuesta al riesgo de una crisis alimentaria, el gobierno boliviano anunció este año un plan de ampliación de la frontera agrícola de 2,7 a 5 millones de hectáreas de sembradíos de productos alimenticios.

El viceministro de Desarrollo Rural, Víctor Hugo Vásquez, añadió la ejecución del seguro agrícola para pequeños y medianos empresarios.

Consideró necesario expandir la frontera agrícola, luchar contra el contrabando de alimentos y dotar de mayores inversiones para asegurar la soberanía alimentaria.

Informes del viceministro de Desarrollo Rural señalan que el incremento a cinco millones de hectáreas agrícolas pretende producir más alimentos con el mejoramiento genético para obtener semillas en gran cantidad y con calidad que sean resistentes a los fenómenos climáticos como las sequías, heladas e inundaciones.

El plan también prevé un sistema de riego para responder de manera estructural a la problemática de la producción de alimentos en Bolivia, con lo que se espera llegar a ejecutar más de 400 millones de bolivianos (57,1 millones de dólares) de presupuesto asignado para el 2011.

CARACAS, 19 ENE (XINHUA) -- El Instituto Nacional de Estadística (INE) aplicará, por primera vez, una encuesta sobre el uso del tiempo en Venezuela, informó hoy el presidente del INE, Elías Eljuri.

El funcionario explicó que la implementación de este estudio busca medir el trabajo no remunerado y los tiempos destinados al ocio, así como el esparcimiento y los traslados de la población en la nación sudamericana, con el objetivo de diseñar políticas públicas acertadas.

Según Eljuri, esta investigación estadística tomó como base las experiencias de México, Argentina y Cuba, tras lo cual estimó que su costo será de unos 9 millones de bolívares (más de 2 millones de dólares).

El estudio se realizará en 10.500 hogares, ubicados en Caracas y demás ciudades venezolanas cuya población sea superior a los 250.000 habitantes.

Luego de concluir el trabajo de campo, las autoridades procesarán los datos durante los seis meses posteriores a la recolección.

LIMA, ENE 19 (REUTERS) - La tasa de desempleo urbano en América Latina y el Caribe habría caído el año pasado, gracias a una reactivación de las economías regionales, y este año mantendría su tendencia a la baja aunque a un menor ritmo, dijo el miércoles la Organización Internacional del Trabajo (OIT).

En su informe sobre el panorama laboral, la OIT dijo que el desempleo urbano habría bajado a un 7,4 por ciento en el 2010 desde el 8,1 por ciento del 2009, debido a que la mejora económica generó una mayor creación de empleo en la región.

La organización tomó como referencia un crecimiento estimado del Producto Interno Bruto (PIB) regional del 6 por ciento para el año pasado.

Asimismo, la OIT estimó que la tasa de desempleo en el 2011 se reduciría a entre un 7,2 y un 7,3 por ciento, debido a que las economías de Latinoamérica y el Caribe seguirían creciendo este año, aunque a un paso más lento que el año pasado.

El menor ritmo de creación de empleo previsto para este año tiene como referencia un PIB regional del 4,2 por ciento.

"La región logró recuperarse rápidamente y se logró que el desempleo baje a cifras pre-crisis por las políticas contracíclicas de los gobiernos", dijo el director regional de la OIT para América Latina y el Caribe, Jean Maninat, en una conferencia en Lima.

"Sin la implementación de esas políticas el impacto de la crisis hubiese sido mucho mayor", agregó.

En los 10 primeros meses del año pasado, la tasa de desempleo en Latinoamérica y el Caribe se redujo a un 7,6 por ciento desde el 8,4 por ciento del mismo lapso del 2009, retornando a los niveles previos a la crisis financiera internacional.

Pese a la reducción del desempleo, Maninat afirmó que todavía existen 16,9 millones de personas que no consiguen un trabajo, de las cuales el 45 por ciento son jóvenes que no logran ingresar al mercado laboral.

"Ahora que tenemos crecimiento, tenemos que tener al empleo en el centro de las políticas", afirmó.

DESEMPLEO BRASIL CAE, VENEZUELA SUBE

De acuerdo a la OIT, las perspectivas laborales dependerán del crecimiento de las economías de la región.

Brasil sería uno de los países de América Latina que lideraría la expansión, junto a economías de mayor tamaño como China e India, impulsado tanto por la demanda interna como por el mayor dinamismo de la inversión y del comercio mundial.

Sin embargo, el organismo espera que la economía global crezca menos de lo pronosticado a inicios de este año, debido a la lenta recuperación de las economías más desarrolladas como Estados Unidos y los países de Europa.

En Brasil, la mayor economía de Latinoamérica, el desempleo se redujo entre enero y octubre a un 7 por ciento desde el 8,3 por ciento del mismo lapso del 2009, de la mano del fuerte crecimiento económico.

Sin embargo, en países como Venezuela el desempleo aumentó a un 8,8 por ciento en los 10 primeros meses del año pasado, desde el 8,1 por ciento de igual período del 2009.

Según el especialista en políticas de empleo de la OIT, Francisco Verdera, en el caso de Venezuela -cuya economía depende del petróleo- fue la lenta recuperación del precio del crudo y su menor volumen de exportaciones hacia Estados Unidos los que habrían impactado en la economía y desempleo.

Verdera señaló además que también impactó en Venezuela la salida de flujos de capitales hacia mercados más abiertos como Panamá.

WASHINGTON, ENE 19 (REUTERS) - El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, y su homólogo chino, Hu Jintao, se comprometieron el miércoles a trabajar para hallar un terreno común, luego de que ambos países anunciaran acuerdos de exportación por 45.000 millones de dólares.

Después de un año de tensiones, los líderes de la mayor superpotencia del mundo y su principal rival iniciaron una cumbre en Washington en la que el centro estará en las divergentes agendas de cada país sobre temas como las divisas, el comercio, la seguridad global y los derechos humanos.

Hu fue recibido en la Casa Blanca con toda la pompa de una visita de estado, mientras Obama daba señales de que el acontecimiento era una oportunidad para demostrar que ambas naciones tienen "una enorme apuesta al éxito mutuo".

Con el fin de exhibir los beneficios de las relaciones económicas, ambos países alcanzaron acuerdos sobre exportaciones valorados en unos 45.000 millones de dólares, que incluyen la compra de China de 200 aviones Boeing, dijo un alto funcionario estadounidense poco antes de que partiera la cumbre.

"Pese a que nuestras naciones compiten en algunas áreas, podemos cooperar en otras", dijo Obama. "Tratemos de aprovechar estas posibilidades juntos", agregó.

En una delicada alusión al tema de los derechos humanos en China, Obama afirmó: "La historia demuestra que las sociedades son más armoniosas, las naciones son exitosas y el mundo es más justo, cuando los derechos y los deberes de todas las naciones y toda la gente son respetados, incluyendo los derechos universales de cada ser humano".

Hu sostuvo que su visita a Estados Unidos era para "mejorar la confianza mutua" y abrir un nuevo capítulo en las relaciones, pero señaló que le molestaría cualquier alusión a presionar a China sobre sus prácticas cambiarias, de derechos humanos y otras disputas que considera temas domésticos.

"China y Estados Unidos deben respetar mutuamente las decisiones del otro", dijo Hu.

Hu fue recibido con 21 salvas, honores de la guardia y la entonación de los himnos de ambos países, en una ceremonia cuidadosamente preparada como reconocimiento a la creciente estatura internacional de China.

Pero pese a las sonrisas y saludos, no se espera que la visita de Hu deje como resultado grandes avances en disputas clave para los dos países ni incluso estrechar las diferencias de manera significativa.

Algunos en Washington y Pekín están tratando a la cumbre como una prueba de cuán bien pueden trabajar ambas potencias juntas, mientras las ambiciones de China crecen al ritmo de su rápida expansión económica.

La secretaria de Estado, Hillary Clinton, instó a China a una mayor cooperación para enfrentar el programa nuclear de Corea del Norte y "su comportamiento provocador", y señaló que el Gobierno estaba presionando a Pekín "muy fuerte" para que cumpla con las sanciones de Naciones Unidas contra Irán.

"Nosotros cargamos con responsabilidades por ser la primera y segunda economías más grandes del mundo. Cargamos con responsabilidades especiales por la amenaza a la estabilidad del mundo representada por los

programas nucleares de Corea del Norte e Irán", dijo Clinton a la televisión china.

"Por lo tanto, esta es una coyuntura crítica para determinar qué tan bien puede avanzar esta relación de cooperación entre nuestros dos países", agregó Clinton.

Hu ha sido reacio a ceder terreno a las demandas estadounidenses para que intensifique la presión sobre Corea del Norte, aliado de China, a fin de que abandone su programa nuclear, luego de que el régimen de Pyongyang alarmó a la región al bombardear una isla surcoreana y divulgó avances en el enriquecimiento de uranio.

Pekín tampoco ha hecho caso a las demandas para una apreciación más rápida del yuan, que podría encarecer relativamente los productos chinos y ayudaría a reducir el superávit comercial de China con Estados Unidos, que Washington estima en 270.000 millones de dólares.

Los legisladores estadounidenses están impacientes esperando resultados sobre este tema, y si las discusiones arrojan magros resultados, podrían incrementar la presión sobre China para castigarla por manipular su moneda.

"Es crítico que el Congreso, y el resto del mundo, vea resultados durante la cumbre entre el presidente chino Hu Jintao y el presidente Obama, particularmente en lo que respecta a Corea del Norte y temas económicos", escribió Rick Larsen, copresidente del Grupo de Trabajo Estados Unidos-China de la Cámara de Representantes, en un comunicado enviado por correo electrónico.

WASHINGTON, 19 ENE (DPA) - Hace dos años que ocupa la Casa Blanca. Y aunque no todo ha salido como hubiera deseado, parece que Barack Obama ha dejado atrás lo peor. ¿Conseguirá ser reelegido en 2012?

Fue precisamente el funeral tras el tiroteo de Arizona el que marcó el punto de inflexión. El discurso del presidente estadounidense fue tan hermoso y sensible que ablandó incluso el corazón de los republicanos.

"Creo que empleó el tono adecuado", dijo Newt Gingrich, republicano de la línea dura que no suele tener buenas palabras para Obama.

Pero no son sólo sus delicadas palabras sobre el dolor y la unión de la nación las que le han granjeado una renovada popularidad. Justo cuando se cumplen los dos años de su llegada al poder, el 20 de enero, la situación en Estados Unidos comienza a mejorar. La economía empieza a remontar, con previsiones de crecimiento de hasta el 4 por ciento e incluso algo parece moverse en las cifras de desempleo. El valle de lágrimas se acerca a su fin.

También vuelve a subir en las encuestas. Según un sondeo del "Washington Post", el 54 por ciento de los estadounidenses considera que Obama hace un buen trabajo al frente de la Casa Blanca, lo que supone prácticamente un cambio de tendencia que da nuevas esperanzas al presidente.

La situación no fue siempre igual de buena para Obama. La ola de entusiasmo y esperanzas en medio de la que asumió el poder se extinguió pronto. En lugar de poner en marcha sus ideas y cambiar el país, el sucesor de George W. Bush tuvo que guiar al país por la peor crisis económica de los últimos 80 años. Tan sólo un año después, la magia del "Yes, we can" había desaparecido.

Ni siquiera la reforma sanitaria -uno de los temas estrellas de su campaña- ni la financiera, con la que Obama puso contra las cuerdas a los bancos, le reportaron consuelo. Al contrario: los republicanos y el movimiento ultraconservador Tea Party hicieron campaña contra la reforma sanitaria, a la que demonizaron con éxito, acusándola de ser socialista y antiamericana.

La impresionante popularidad de Obama cayó a mayor velocidad que la de ningún otro presidente anteriormente. Pero el golpe definitivo llegó con las elecciones de mitad de mandato de noviembre, en las que los republicanos consiguieron la mayoría en la Cámara de Representantes y aumentaron también sus escaños en el Senado. Esto supuso una nueva era en el gobierno de Obama ya que ninguna ley podrá aprobarse sin el "sí" de los republicanos.

Ironías de la historia: la derrota le llevó a Obama un nuevo viento a su favor. Hábilmente buscó el compromiso con sus adversarios políticos. Su primer éxito fue conseguir el apoyo de algunos republicanos para el nuevo tratado de reducción de armas estratégicas (START) con Rusia.

"The New York Times" ve ya una segunda fase en la legislatura de Obama. Incluso Gingrich admitió que el presidente "comienza a ganar bastante fuerza" y consideró que el nombramiento de Bill Daley como nuevo jefe de gabinete supone un "enorme enriquecimiento", ya que es un experto en economía que cuenta incluso con experiencia financiera.

Los analistas coinciden en que, de cara a la reelección, será fundamental la marcha de la economía. Si el país consigue salir de la crisis y la economía se reanima, Obama no tendrá malas opciones de volver a vencer en las urnas.

El presidente ya había ideado una primera estrategia para la campaña de 2012 y ahora está casi claro quienes dejarán pronto la Casa Blanca para preparar la contienda electoral. Obama prevé prescindir incluso en el Capitolio de uno de sus más estrechos colaboradores, David Axelrod, que condujo la campaña de 2008 y según la versión oficial se encargará también de la de 2012.

Por otro lado, tiene a su favor la falta de un candidato con carisma entre los republicanos. La populista Sarah Palin ha perdido puntos con sus agresivos comentarios tras el tiroteo de Arizona.

Tantos, que según las encuestas, en una campaña contra ella, Obama no tendría que temer por su reelección.

WASHINGTON, 19 ENE (EFE).- El secretario del Tesoro de EE.UU., Tim Geithner, dijo hoy que el revocar la reforma sanitaria aprobada el año pasado sería perjudicial para la economía del país en un momento "crucial" de la

recuperación en marcha.

"El revocar la Ley de Cuidado Médico Asequible sería negativo para las empresas y la economía", afirmó hoy Geithner en el blog del Departamento del Tesoro.

Los republicanos, que controlan la Cámara de Representantes, someten hoy a voto en esta Cámara baja la revocación de la controvertida reforma de salud del 2010 impulsada por la Casa Blanca.

Geithner insistió en que el desempleo continúa en un nivel "inaceptablemente elevado" y subrayó que la prioridad en estos momentos debe ser el promover iniciativas que ayuden a la recuperación del país.

El titular del Tesoro destacó que la reforma sanitaria permite la eliminación de costes ocultos que incrementan las primas que tienen que pagar las empresas para asegurar a sus empleados.

Recordó, además, que la anulación de la iniciativa negaría a 32 millones de estadounidenses que carecen de seguro el acceso a cobertura médica.

"Sería un gran revés para millones de personas afectadas y perjudicaría también el crecimiento económico", afirmó.

Los demócratas señalan que, según la Oficina de Presupuesto del Congreso, la revocación de la reforma de salud añadirá 230.000 millones de dólares al déficit.

La Casa Blanca ha asegurado, además, que vetaría la revocación de la reforma sanitaria.

HANOI, 19 ENE (EFE).- El régimen de Vietnam reeligió hoy al primer ministro, Nguyen Tan Dung, como miembro del poderoso comité político del Partido Comunista, con lo que deja el cauce abierto para que continúe al frente del Gobierno durante otros cinco años.

La reelección de Nguyen Tan Dung fue anunciada por el comité al término del congreso nacional celebrado por el Partido Comunista de política.

Durante el congreso que comenzó hace una semana en Hanoi, la cúpula del partido eligió también a los dos centenares de miembros del comité central que supervisarán la gestión del Gobierno.

Antes del inicio del congreso, un evento que se celebra cada cinco años, Nguyen Tan Dung indicó a la prensa que en el caso de retener la confianza del partido, llevará a cabo una profunda reforma en el conglomerado de empresas públicas.

Nguyen Tan Dung se comprometió a desarrollar esa reforma en el sector público después de la ola de críticas que recibió a raíz de que surgiera a la luz la abultada deuda contraída por el astillero estatal Vinashin y que hizo tambalear toda la estructura corporativa del Estado.

Vinashin, una de las mayores empresas estatales, se declaró insolvente el pasado diciembre tras acumular hasta junio anterior una deuda de 4.500 millones de dólares, que representan el 4,5 por ciento del Producto Interior Bruto (PIB) de Vietnam, en 2009.

La renovación del mandato de Nguyen Tan Dung, nacido en la provincia de Ca Mau, al sur de Vietnam, y quien desde 1997 es miembro del Gobierno, deberá recibir la aprobación de la Asamblea Nacional, que planea celebrar una sesión plenaria el próximo mayo.

Las deliberaciones del congreso también arrojaron la decisión de que Nguyen Phu Tong, de 66 años y hasta ahora presidente de la Asamblea Nacional, reemplace al frente de la secretaría general del partido a Nong Duc Manh, de 70 años y quien antes había expresado su intención de no presentarse a la reelección.

El nuevo jefe del partido está considerado por observadores, como un político del ala más conservadora y cercano a los dirigentes de la vecina China, país con una estrategia económica similar a la que desarrolla Vietnam desde hace más de una década.

Durante varias décadas Nguyen Phu Tong, nacido en Hanoi y experto en marxismo educado en la antigua Unión Soviética, dirigió la publicación oficial del partido comunista, de acuerdo a los datos biográficos facilitados por el Ministerio de Asuntos Exteriores.

"El Partido a veces comete errores, incluso serios. Pero lo importante es que el Partido los admita y adopte medidas para solucionarlos", escribió el nuevo secretario general en un artículo publicado antes del congreso.

Los cerca de 1.400 delegados renovaron mediante una votación el comité central del partido fundado hace 81 años por Ho Chi Minh, el líder de la revolución vietnamita, y en el que se reservan 16 puestos para destacados oficiales del Ministerio de Defensa y otros ocho a altos mandos del Ministerio de Seguridad Pública.

La nueva cúpula, que dirigirá la política del régimen durante los próximos cinco años, accede al poder cuando en la economía surgen problemas que la impedirán crecer al ritmo del 7 por ciento registrado durante las últimas dos décadas.

La economía del país indochino registra una inflación cercana al 12 por ciento, que está mermando la capacidad adquisitiva de los trabajadores y eleva los precios de los productos básicos.

Por otro lado, el banco nacional mantiene el cambio oficial del dong vietnamita por encima de su valor real a pesar de que desde noviembre de 2009 lo ha devaluado en tres ocasiones, razón por la cual la mayor parte de las divisas que entran en país van al mercado negro.

HANOI, 19 ENE (DPA) - El nuevo Comité Central del Partido Comunista de Vietnam eligió hoy a Nguyen Phu Trong como secretario general de esta formación gobernante para los próximos cinco años.

Trong, de 66 años, fue elegido en la última jornada del undécimo Congreso del Partido Comunista, que sesionó durante ocho días, y releva en el máximo cargo partidista a Nong Duc Manh.

El nuevo líder comunista, formado en la Unión Soviética, ocupaba el puesto de jefe del Partido Comunista en la capital, Hanoi, antes de que fuera elegido presidente de la Asamblea Nacional, el Parlamento vietnamita. Se le considera un político moderado pero al mismo tiempo un firme defensor del marxismo.

El Buró Político del Partido Comunista, el principal órgano de poder en Vietnam, designó a Truong Tan Sang, de 61 años, nuevo presidente del país, mientras que el primer ministro Nguyen Tan Dung, también de 61 años, fue confirmado en el cargo para otros cinco años.

El viceprimer ministro Nguyen Sinh Hung, de 65 años, fue nombrado nuevo presidente de la Asamblea Nacional.

Trong, ex director del órgano oficial "Diario Comunismo", se comprometió tras su elección a llevar adelante el proceso de construcción del socialismo en Vietnam, aunque admitió que "el período de transición hacia el socialismo aún es largo".

El nuevo líder comunista también prometió continuar "de manera positiva y activa" la integración del país en la comunidad internacional.

El Partido Comunista ratificó su papel como "único partido que dirige el país" y reiteró el rechazo a la instauración de un sistema pluripartidista. En Vietnam no existe libertad de expresión ni de prensa y los disidentes se enfrentan a una implacable represión.

Bajo la dirección del Partido Comunista, Vietnam ha vivido en los últimos años un boyante desarrollo económico. Con un crecimiento medio de un siete por ciento, Vietnam es uno de los países asiáticos cuyas economías más rápidamente crecen. El Partido Comunista aspira a convertir a Vietnam en un país industrializado antes del año 2020.

TEHERÁN 19 ENE (EFE).- El presidente iraní, Mahmud Ahmadineyad, advirtió hoy a Estados Unidos, Israel y algunos países occidentales de que no interfieran en los asuntos internos de Túnez y Líbano y permitan que decidan sus propios pueblos.

"Israel y Estados Unidos buscan perjudicar a Líbano porque la resistencia del pueblo libanés ha destruido la prepotencia del régimen criminal sionista", agregó el presidente iraní.

A este respecto, el mandatario responsabilizó también a Washington y Tel Aviv por el asesinato en 2005 del entonces primer ministro libanés Rafik Hariri y criticó la formación del tribunal internacional que investiga su muerte, que dará a conocer sus conclusiones preliminares en las próximas semanas.

Según las primeras informaciones, el citado tribunal podría involucrar en el atentado a grupo chií libanés Hizbulá (Partido de Dios) uno de los aliados de Irán.

Hizbulá precipitó días atrás la caída del Gobierno libanés tras ordenar a varios de sus ministros y aliados que abandonaran el gabinete que dirige Saad Hariri, hijo del primer ministro asesinado.

En cuanto a Túnez, recomendó a sus líderes y políticos que en esta coyuntura conserven su inteligencia y consideren sus intereses antes de dar todo a cambio de pequeños beneficios.

El objetivo de los países occidentales es privar a los tunecinos de sus derechos a través de una guerra psicológica y opinó que lo que de verdad quiere el pueblo de Túnez es un Gobierno islámico, agregó Ahmadineyad.

"Vosotros mismos debéis ser juzgados en los tribunales populares de justicia mientras estáis intentando decidir por los demás y formar un tribunal ¿Quiénes os creéis que sois?"

"Tenéis un currículum bastante negro, no hagáis que sea más negro de lo que está", aconsejó a los occidentales.

Túnez se haya sumido en una difícil transición democrática después de que una serie de protestas populares obligara a exiliarse al presidente Zine el Abidine Ben Ali, quien tras 23 años de dura dictadura se quedó sin el respaldo del Ejército.

BEIJING, 19 ENE (XINHUA) -- El número de usuarios de Internet en China ascendió a 457 millones hasta finales de 2010, un aumento de 73,3 millones con respecto al año anterior, informó hoy miércoles el Centro de Información de Internet de China.

Dicha cifra representa algo más de la tercera parte de la población del país asiático, concretamente un 34,3 por ciento.

Aproximadamente el 66,2 por ciento de los usuarios de Internet, un total de 303 millones de personas, utiliza teléfonos móviles para navegar por la red, lo que supone un incremento de 5,4 puntos porcentuales en comparación con el año anterior.

Sin embargo, la cifra correspondiente a aquellos que se conectan a la red por medio de ordenadores portátiles aumentó a un ritmo más rápido que la correspondiente a aquellos que lo hacen por medio de teléfonos móviles o computadoras tradicionales, y se situó en un 45,7 por ciento, un crecimiento interanual de 15 puntos porcentuales.

El número de compradores por Internet registró el mayor crecimiento, en comparación con otros servicios ofrecidos por red, con una subida del 48,6 por ciento interanual.

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
